

山が笑う

民生委員児童委員だより

若葉の緑色や木々が芽吹く新緑

◆春の山は動植物の生氣に満ちています。暖かな日の光を浴びて草木は芽吹き、鳥獸は恋に雀がありません。

◆「山笑う」は、俳句などでは春の季語として使われる言葉で、春になり新芽が出て花が咲き始め、山が色とりどりに変わつて来た時の様子を現している。

◆寒い冬の間の山は「冬の山は眠るが如」といふふむいふら落

萌黄色に染まる公園



五月 新緑と触れ合いませんか



◆私たちが暮らす地区は開発名「長命ヶ丘」（ヨーダカヒル）として大和ハウス工業によって開発されました。造成は1975（昭和50）年に始まり1980（昭和55）

が始まっています。入居開始から44年経った2021（令和3）年4月現在は、3,485戸、7,597人（四一田六丁目）で、25年間1,625戸が暮らしています。

◆この頃の出来事としては、カラオケやトレーニングルームがオープンしたり、テレビ放送は日本テレビ放送が始まりました。

私たちの街

◇編集発行
泉区長命ヶ丘
四丁目19番4
民生児童委員
本間照雄

年に終り、開発面積は144haで、総戸数2,630戸、総人口10,400人です。

◆地図「長命ヶ丘」の由来ですが、成前の地名が「上高野長命寺」であつたといふのがあります。現在でも、長命寺（長命寺の庭城）、長命堤、長命不動尊などの名を残しています。

◆葉樹が全ての葉を落として、木々も静かに佇んでいます。季節が進み雪が溶けたる、山は葉を落とした木々で茶色っぽく寂しげな顔を出し始めます。更に季節が進み気温も高くなつてくる四月に入ると桜も開花し、若葉も山始めて萌黄色になります。

◆山が春になると、様子は、人が笑う時の、喜びや楽しさが形になつて溢れていくのが感じがし

ています。たとえば、「象鼻的」には、春は、3月21日から6月22日迄の間といふふむいふら落。最も春分の日から夏至までが「立夏」になります。

◆新緑とは一般的に4から5月までの若葉の緑色や、木々が芽吹く現象そのものを指した言葉です。新緑の透明感のある萌黄色がひだりに緑を濃くしていいく変化も楽しみたいものです。

写真上 四一田公園（2022/05/02）
写真右 愛の鎮公園（2022/05/02）

七十代は老いと闘える最後のチャンス

- ◆前回は、「早起きは三文の徳」は、特に高齢の方にはまた別に特別の御利益がありそう。朝日を浴びると、脳内情報伝達物質セロトニン（別名幸せホルモン）の分泌が促され、気分が軽くなり、やる気や意欲が増進されます。早朝の散歩は、この様に陽の光をいっぱい浴びられる点でも効果的なようですね。この様なことを書き始めました。
- ◆今回は、「七十代は老いと闘える最後のチャンス」について書きます。
- ◆長い老いの期間を健やかに過ごすためには、脳の機能をいかにして八十代以降も保つかが重要です。あわせて、七十代の時に持つていた運動機能を、いかにして長持ちさせるかが大切になります。その時、カギとなるのが七十代の過ごし方です。
- ◆この人生終盤にさしかかった時期に、努力して過ごすことで、身体も脳も若返を保つことができます。

- ◆人生百年時代の超高齢社会において、今後は、「老い」を一つの時期に分けて考える必要があります。七十年代の「老いと闘う時期」と、八十年代以降の「老いを受け入れる時期」です。
- ◆七十代の「老いと闘う時期」において大きなリスクとなるのが、「意欲の低下」だといわれています。七十代になると、意欲的に身体を動かしたり、頭を使ったりしないと、直ぐに要介護状態に落ちてしまうリスクがあります。
- ◆しかし、頭では分かっていても、七十年代になると、何事にも興味、関心を示さない意欲低下が進み、日常生活に於ける活動レベルが低下してきます。人に会うことでも、「おひくう」になり、出不精になれる傾向が出でます。こうした傾向は、七十代に顕著になるといわれています。

- ◆この為、七十代から八十代に向けて「元気で過ごすことができるかどうかは、七十代において、いかに「意欲の低下」を防ぐかにかかっています。物事に興味関心を持ち（脳の前頭葉機能を活発化）、そして、他者への関心や関わりを持つ（社会性の維持）。この二つの要素の活動レベルを保つことが老化を遅らせ、若々しく過ごせることがあります。
- ◆清々しい五月、新緑にふれあいながら、物事に興味関心を持ち（脳の前頭葉機能を活発化）、そして、他者への関心や関わりを持つ（社会性の維持）。こんな生活習慣を始める機会にしても良いのではないでしょうか。
- ◆趣味活動、朝や買い物の機会を使つたウォーキング（散歩）、美味しい食事を楽しく食べる、知人や近隣の方とたわいもないおしゃべりをする。こうした、特別なことではなく、誰にでもできる日常をチョットだけ意識し、実践してみませんか。
- ◆人生後半の高齢期は、若い時ほど身体は動きませんが、これまで



気がかりなことがあります
したら、遠慮なくいつでもご連絡下さい。



仙台市泉西一地区民生委員兒童委員協議会 (加茂・長命・丘・南中山・北中山・西中山地区)

民生委員
兒童委員

本間 照雄

〒981-3212 仙台市泉区長命ヶ丘4丁目19-4
連絡先 090-2603-6183